
<< Pour y arriver, il faut d’abord y croire… >> 
 
Cinthia 
44 ans 
14 (Calvados) 
 
J’ai passé ces neuf mois avec des personnes 
intéressantes, tant pendant les heures d’apprentissage 
que pendant mon stage. C’était une formation 
enrichissante. Les formateurs nous ont beaucoup 
poussés pour ressortir le meilleur de nous-mêmes, ils 
ont toujours été à l’écoute. Il y a aussi les collègues, une 
grande entraide qui a permis de tenir le cap. Je ressors 
grandie de cette formation, pleine de confiance en 
l’avenir… 
 

 << Formation intense et enrichissante >> 
 
Elodie 
25 ans 
25 (Doubs) 
 
Cette formation a été très intense. C’est un 
apprentissage permanent où il ne faut pas compter ses 
heures, ses soirées, ses week-ends. Il faut s’accrocher 
tout le long mais cela vaut le coup. Vous en sortirez 
changé. Bon courage. 
 

   
<< Formation intense et riche >> 
 
Céline 
43 ans 
70 (Haute-Saône) 
 
La formation est passée très vite. Elle est intense car il y 
a beaucoup de choses à apprendre et à connaître. 
Par moment, il y a eu des périodes difficiles mais grâce 
au soutien de certaines de mes collègues, j’ai tenu les 
10 mois et je suis contente d’avoir suivi cette formation. 
Le stage a permis de mettre en pratique les 
compétences et connaissances acquises. 
J’ai fait de belles rencontres et j’ai acquis des 
connaissances et des compétences pour pouvoir 
exercer de manière efficace et professionnelle. 
Il faut beaucoup de force et de courage car c’est un 
investissement de tous les jours mais le travail paye. 
 
Courage à toutes et à tous 
 

 << Crois en toi >> 
 
Fatima 
21 ans 
25 (Doubs) 
 
Une sacrée expérience, cette formation est très 
intensive, enrichissante et complète. Elle demande 
énormément de travail et ça dès le début, mais j’ai 
appris tellement de choses en formation ! C’est 
incroyable de voir à quel point j’ai progressé en si peu 
de temps. Je pense n’avoir jamais appris autant de 
choses à l’école. Je suis vraiment reconnaissante 
d’avoir eu cette opportunité. 
Je remercie M. BRAHITI, le responsable de la 
formation SOSIM, pour son soutien, sa présence et sa 
confiance qu’il a placé en moi. Je remercie aussi les 
formateurs et toutes les personnes qui étaient 
disponibles pour m’avoir aidée dans mon parcours de 
formation. 
Bon courage aux futurs sosimettes ! 
 

   
<< La persévérance est la noblesse de 
l’obstination >> 
 
Léa 
48 ans 
25 (Doubs) 
 
Un grand merci pour la qualité de la formation, de 
l’écoute et de la disponibilité. 
C’était dur, intense, vous aurez quelques moments de 
doute. L’équipe de SOSIM sera avec vous. Ne négligez 
pas le travail à la maison, le week-end vous permettra 
de vous avancer oui peut-être de rattraper un retard. 
Tenez bon, ça vaut le coup.   
 

 << Tout est possible à qui rêve, ose, travaille et 
n’abandonne jamais >> 
 
Julie 
42 ans 
25 (Doubs) 
 
Cette année difficile, riche, intense, a nécessité 
beaucoup de travail personnel. Fini les week-ends et 
les soirées à se pavaner, place aux révisions de biologie 
et environnement médical. Vous êtes déjà prévenu, 
vous vivrez SOSIM pendant 10mois !! La cohésion de 
groupe ainsi que la volonté personnelle vous feront ne 
rien lâcher. Accrochez-vous et gardez en tête votre 
objectif « le diplôme de secrétaire médical !». Courage 
et bonne chance à la future promo !! 



<< Prenez bien le train au départ de la SOSIM ! >> 
 
Laurence 
42 ans 
39 (Jura) 
 
Cette année de formation a été très intense, avec très 
peu de temps pour la vie privée ! 
Beaucoup de travail personnel pour rester dans le train 
et mettre toutes les chances de mon côté pour réussir 
cette formation ! Une année très enrichissante ! je suis 
fière d’être allée jusqu’au bout de cette formation ! 
Bon courage aux futurs apprenants ! 

 << Courage n’abandonnez pas ! >>  
 
Sinem 
20 ans 
25 (Doubs) 
 
La formation est passée super vite…C’est une 
formation qui demande beaucoup de travail personnel 
et d’investissement, de la rigueur et de l’organisation. 
C’est une fierté pour moi d’avoir parcouru ce chemin 
car cela en vaut la peine malgré des moments difficiles 
qu’il peut y avoir, ne baissez jamais les bras croyez en 
vous.  
J’ai fait de belles rencontres, je termine la formation 
avec des amis en or. 
Je remercie l’équipe SOSIM pour votre investissement 
durant notre formation. 
Bon courage aux prochaines, ne désespérez pas ! 
 

   
<< Croire en ses capacités >> 
 
Mélanie 
45 ans 
70 (Haute-Saône) 
 
Ces neufs mois m’ont permis de 
consolider mes connaissances et d’en acquérir de 
nouvelles dans un climat bienveillant. 
Cette formation est riche en apprentissage et en 
adaptation : la dactylographie (et ce n’était pas gagné 
pour moi au départ), la biologie (plus dans mes 
compétences de par mon profil), la terminologie 
(compliquée au premier abord mais finalement 
accessible) et la bureautique (que dire de Word…). Le 
stage en milieu professionnel est hyper stimulant et 
arrive dans la formation au meilleur moment. Cela m’a 
permis de mettre en pratique mes connaissances et a 
consolidé ma décision de reconversion professionnelle. 
Après de nombreuses années dans le secteur de 
l’industrie, j’ai souhaité redonner un sens à ma carrière 
professionnelle. Le choix du domaine médical et du 
métier de secrétaire a été orienté grâce à Pôle Emploi et 
à un bilan de compétences. Le centre de formation 
SOSIM m’a permis de réussir cette reconversion en un 
temps court et intense mais satisfaisant puisque j’ai pu 
mesurer mon évolution tout au long du parcours. 
En résumé : accrochez-vous ! et surtout écoutez bien les 
consignes (cela nous rappelait un célèbre concours de 
pâtisserie). Pensez collectif (le soutien entre les 
apprenants est vital) et personnel (l’investissement 
dans la formation reste individuel). 
 

 << Travail régulier et personnel ! >> 
 
Gulay 
44 ans 
25 (Doubs) 
 
Je connaissais SOSIM… ou plutôt, je croyais connaître 
SOSIM… ou encore, je ne m’attendais pas à tout ça ! 
Non, je ne m’attendais pas à une telle formation ! 
10 mois après, la question s’impose ou se pose : est-ce 
que je regrette d’avoir franchi le pas ? 
NON !!! Pourquoi non ?  
Si je vous parlais de la satisfaction d’avoir réussi à 
traverser un sentier semé d’épreuves et de difficultés, 
vous comprendriez peut-être. 
La clé de la réussite ? Un travail régulier et personnel 
est nécessaire durant toute la période de formation 
pour ne pas perdre le fil. J’ai eu des périodes de 
doutes, de perte de confiance (comme beaucoup), 
mais avec le soutien de l’équipe pédagogique 
(Anthony BRAHITI, Laurence SHERPA), j’ai appris à 
gérer mes craintes et j’ai continué à avancer ! 
Je conseille aux futurs apprenantes ou apprenants, de 
travailler régulièrement et de ne pas hésiter à poser 
des questions. 
Le rythme est très intense ; il y a une évaluation après 
chaque cours, d’où l’importance de ne pas prendre de 
retard ! 
Le stage et le choix de la structure n’est pas à prendre 
à la légère ! Je préconise aux futurs stagiaires de s’y 
consacrer le plus vite possible ! 
À quelques jours du jury, je me sens changée, grandie 
par la formation. Je ne cache pas mon impatience à 
boucler cette étape de ma vie que je ne regrette à 
aucun moment ! 
Croyez en vous ! 



<< Formation intense et très enrichissante >> 
 
Océane 
25 ans 
39 (Jura) 
 
Cette formation est intense mais à la fois très 
intéressante, elle demande beaucoup de temps 
personnel et d’investissement. Elle nous apporte 
beaucoup de savoir-faire, investissez-vous à fond elle en 
vaut la peine. Les formateurs savent être à l’écoute et 
nous encadrer. 
 

 << Message aux futurs apprenants >> 
 
Mylène 
39 ans 
25 (Doubs) 
 
Attendez-vous à vivre 9 mois de formation intenses et 
riches ! Vous mettrez entre parenthèses une partie de 
votre vie personnelle mais cela en vaut vraiment le 
coup.  
Les modules enseignés sont très complets et 
permettent d’être rapidement opérationnel lors du 
stage.  
Merci à Monsieur BRAHITI et Madame SHERPA pour 
leur écoute et leur disponibilité. 
Si c’était à refaire, je n’hésiterai pas une seconde. 
 
Accrochez-vous ! 
 

   
<< J’y suis ENFIN arrivée >> 
 
Carine 
43 ans 
25 (Doubs) 
 
Après plusieurs années, et une première tentative, j’y 
suis ENFIN arrivée. 
À force de travail et d’efforts, du soutien ainsi que la 
bienveillance des formateurs.  
Je me suis investie corps et âme tout au long de l’année. 
La formation est très intéressante et enrichissante. 
Durant ma période de stage, j’ai pu mettre en pratique 
les compétences acquises lors de ma formation à 
SOSIM, qui sont indispensables au métier de secrétaire 
médical. 
J’ai eu la chance d’avoir des collègues avenantes, 
solidaires qui m’ont soutenue moralement. 
 
 
 
 
<< Conseils aux futurs stagiaires. >> 
 
Marie 
33 ans 
25 (Doubs) 

 

Pour vous épanouir dans cette formation, il vous faut : 
de la rigueur, une bonne adaptabilité, une dose de 
constance pour vous faciliter l’apprentissage, un gros 
brin de courage pour ne pas lâcher, et une bulle de 
concentration pour ne pas dévier de vos objectifs. 
Que la force soit avec vous. 
 

 << Formation riche en rebondissements ! >> 
 
Abigaëlle 
24 ans 
25 (Doubs) 
 
Tout d’abord : Quelle année ! Lorsque les formateurs 
nous ont prévenu de l’intensité et la rapidité de cette 
formation, je pensais qu’ils exagéraient. Aujourd’hui je 
peux affirmer qu’ils avaient raison et tant mieux. 
La formation est complète, les cours sont intéressants, 
accrochez-vous en cours de biologie et surtout 
PARTICIPEZ. Pour ma part la participation à l’oral m’a 
permis d’assimiler un certain nombre de choses que je 
n’ai pas eu besoin de retravaillez en suite. Il vous 
faudra une certaine rigueur, beaucoup de travail 
personnel et de l’organisation. 
Faites toujours de votre mieux et soyez indulgentes 
avec vous-mêmes. Profitez de votre année, cette 
formation est un investissement pour votre avenir et 
les formateurs sont là pour vous aider. Malgré tout 
gardez-vous du temps en dehors des cours, pour 
souffler, vous détendre car c’est important pour tenir 
le coup. Je vous souhaite beaucoup de courage et de 
persévérance. 
Je remercie personnellement Monsieur BRAHITI pour 
la transmission de connaissance mais aussi pour sa 
bienveillance. Il joue son rôle sur tous les plans et 
n’hésitez pas à lui faire part du moindre souci vous 
concernant, il saura répondre à vos besoins et 
attentes. 
Merci également à Laurence SHERPA, Benjamin, Evan, 
Isabelle et tous les intervenants extérieurs pour les 
cours, l’encadrement et la transmission de 
connaissances. 
 



<< Intense, riche, formation complète, 
s’accrocher et ne surtout jamais lâcher !! >> 
 
Priscilla 
38 ans 
25 (Doubs) 
 
Ce fut une année très intense, éprouvante mais aussi 
très complète et enrichissante ! 
Il faut surtout ne jamais lâcher, s’accrocher et se 
soutenir !! 
Oubliez les week-ends et laissez les enfants et maris au 
placard !!! L’année s’annonce intense !! 
 
Au-delà de ça, l’aventure vaut le coup d’être vécue et 
croyez-moi on en ressort plus fière !!! 
 
Merci aux formateurs et à l’équipe SOSIM pour leur 
enseignement, aide et bienveillance. 
 
Bon courage à vous toutes et tous futur(e)s sosimettes 
et/ou sosimets ! Gardez en tête l’objectif final : 
OBTENIR VOTRE DIPLÔME !! 
 

 << La persévérance est la clé de la réussite >> 
 
Laurène 
28 ans 
25 (Doubs) 
 
Cette année de formation a été à la fois intense et 
rapide, on ne voit pas le temps passer. 
La formation demande beaucoup d’investissement 
personnel mais le jeu en vaut la chandelle. 
Le stage de 2 mois et demi est également très 
enrichissant et assez long pour acquérir de bonnes 
compétences, de l’autonomie... 
La cohésion de groupe est quelque chose de très 
importante d’après moi. Il faut rester soudés ! 
Je tiens à remercier les formateurs pour leur 
bienveillance et leur soutien.  
 

   
<< La chance aide parfois, le travail toujours. >>  
 
Anthony 
33 ans 
25 (Doubs) 
 
La formation est très demandeuse. Il 
faut être prêt à s’investir pour pouvoir 
suivre. Les cours sont structurés, l’implication 
personnelle est nécessaire et efficace. Mais au bout du 
compte, le travail en vaut la chandelle. Si vous parvenez 
à vous accrocher, si votre motivation est au point, et si 
vous êtes sérieux dans votre démarche d’apprentissage, 
vous serez accueilli par une équipe bienveillante, qui 
saura vous transmettre ses connaissances et son envie 
de vous voir réussir. 
 
Oui, vous. Car, au final, c’est ce qui fera toute la 
différence ! Si vous vous donnez la peine de fournir les 
efforts, Sosim vous fournira les outils. Vous serez épaulé 
pour apprendre le métier de Secrétaire Médical. Et 
après neuf mois ayant défilé avec une vitesse 
surprenante, vous en ressortirez en vous disant « Je sais 
le faire. Je peux le faire. Et je vais le faire. » 
 

 << Courage et persévérance >> 
 
Valérie 
39 ans 
25 (Doubs) 
 
Très heureuse d’avoir intégré la formation SOSIM. 
Cette formation demande beaucoup de travail et un 
grand investissement car il n’y a pas de répit durant 9 
mois. Il faut de la persévérance et trouver un équilibre 
entre les études et la vie personnelle. 
J’ai acquis des connaissances en biologie, bureautique, 
terminologie médicale, dactylographie et vécu une 
expérience humaine enrichissante malgré les 
difficultés. 
Les formateurs sont toujours disponibles et à l'écoute, 
équipe pédagogique bienveillante. 
 

  



<< Vouloir c’est pouvoir >> 
 
Aya 
40 ans 
25 (Doubs) 
 
Durant ces 10 mois j’ai vécu une aventure 
exceptionnelle. Cette formation est très enrichissante, 
intensive et en même temps complète, qui demande 
beaucoup de travail jusqu’à même oublier sa vie de 
famille. Les formateurs ont été à l’écoute, disponible et 
m’ont aidé à sortir le meilleur de moi. Très satisfaite, j’ai 
eu le sentiment d’avoir évolué rapidement et cela m’a 
permis d’avoir confiance en moi. 
 
Je remercie l’équipe pédagogique et aussi mes collègues 
pour l’ambiance, la convivialité, le soutien dont j’ai 
bénéficié de leur part tout au long de la formation. 
 

 << Formation enrichissante, j’ai beaucoup 
appris, et je suis fière du chemin parcouru >> 
 
Sandy 
35 ans 
39 (Jura) 
 
Cette année a été très enrichissante, je suis sortie de 
ma zone de confort, je suis fière d’avoir autant 
progressée et avoir pu concrétiser ce projet. 
L’équipe a été bienveillante et à l’écoute. 
Je me suis surpassée pour donner le meilleur de moi-
même.  
J’ai rencontré de belles personnes avec qui j’ai créé 
des liens, l’entraide et le soutien ont été permanents, 
malgré la fatigue et les moments de doute. 
Je garderai un bon souvenir de cette formation, et je 
ne peux que la conseiller tellement elle est complète. 
Je remercie les formateurs et les intervenants 
extérieurs pour leur enseignement et l’apport de leurs 
connaissances. 
 

   
<< Formation complète, enrichissante. >> 
 
Julie 
35 ans 
39 (Jura) 
 
J’ai vécu 10 mois de formation enrichissante. L’équipe 
enseignante a été bienveillante et formatrice. Ce fut 
parfois difficile, rempli de doute, ma vie personnelle a 
été mise entre parenthèses.  
Nous nous sommes toutes soutenues tout au long de 
l’année. J’ai rencontré des personnes formidables.  
Je recommande cette formation, elle est complète. Les 
cours de biologie sont passionnants. Merci. 
 

 << Courage et persévérance ! >> 
 
Marine 
31 ans 
70 (Haute-Saône) 
 
Durant 10 mois, la formation est prenante et intense, 
il faut travailler régulièrement, se faire des fiches de 
révisions dès que possible afin de garder le rythme ! 
Ne rien lâcher ! 
On termine cette année grandi et avec des 
compétences fortes. 
L’équipe encadrante est compétente et 
encourageante. 
On apprend aussi bien professionnellement 
qu’humainement. 
Courage ! 
 

   
 


